

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm. 12.799

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Miércoles 3 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 3 (2 m.)

### Notas políticas

#### El debate sobre Marruecos.

En el debate sobre Marruecos, en el Congreso, intervendrán Barcia y Prieto, requiriendo á Sanchez Guerra para que amplie noticias de las operaciones, á fin de disipar inquietudes.

#### La sanidad en Beni Arós

El ministerio de Estado ha facilitado una nota, negando que exista imprevisión en los servicios sanitarios de Beni Arós.

Se agrega que Berenguer dice que los heridos están atendidísimos.

#### Regreso

Regresó Cierva.

Preguntado por los periodistas dijo que no hostilizará al Gobierno, pero que hablará de los problemas pendientes con toda claridad.

#### Los teléfonos de Cataluña

BARCELONA.—En el Palacio de la Generalidad se celebró una reunión de parlamentarios regionalistas.

Asistieron también Nougés y Compani.

Se adhirió otros seis.

Todos se mostraron reservados respecto á los acuerdos que habían tomado.

Puig y Cadafalch dijo que habían hablado de los teléfonos de Cataluña, cambiando impresiones, y que si el Gobierno persiste en no respetar las concesiones autonómicas, los regionalistas se abstendrán de intervenir en la política general de España.

#### Alcalde que dimite

SALAMANCA.—El Alcalde ha presentado la dimisión. La Junta de Defensa Ciudadana ha acordado dejar suspenso el anunciado paro general, como protesta contra la conducta del Alcalde dimisionario, que no ha cumplido el acuerdo municipal de incautarse de los servicios de aguas y de saneamiento.

El Gobierno ha autorizado al Ayuntamiento para que nombre nuevo Alcalde, lo que se hará en sesión extraordinaria.

#### Incidente en una fiesta cívica

BILBAO.—A pesar de la lluvia, la tradicional procesión subió al cementerio de Mayona, donde se adoptaron grandes precauciones.

Pronunciaron discursos el alcalde presidente de la sociedad «El Sitio» y otros.

Al hablar Alzaso en nombre de los republicanos, protestó de la guerra de Marruecos.

El Gobernador militar condenó las palabras, ordenando que se retirase la compañía de infantería que asistía al acto.

Alzaso dió explicaciones.

Otras personalidades las ampliaron, entendiéndose que el Gobernador quería retirarse.

Marcharon á Madrid el marqués de Albuemas, Alba y Melquiades Alvarez.

Quitaron importancia al incidente de la sociedad «El Sitio», donde los republicanos pretendieron que se tocara la Marsellesa.

### Crónica negra

#### Catástrofes tranviarias

OVIEDO.—En señal de duelo por la catástrofe tranviaria se acordó el paro general.

No circulan los tranvías; están cerrados los bancos y cafés, en los edificios públicos ondea la bandera á media asta.

Los obreros están excitadísimos. Publicaron un manifiesto culpando á la empresa de admitir personal inexperto.

La benemérita protegió las taciones para impedir coacciones.

Falleció uno de los heridos, que estaba en el hospital.

También pereció un guardia que trató de salvar á dos niños que estaban cerca del coche en el momento del vuelco.

Ha sido identificado el cadáver que faltaba. Llámase Manuel González y deja viuda y ocho hijos.

ZARAGOZA.—A un tranvía de la línea de Torrero se le rompieron los frenos en la pendiente de Cuellar.

El conductor se arrojó al suelo.

Los viajeros, contaminados del pánico, se arrojaron por las ventanillas.

Resultaron siete heridos. Uno está agonizando.

#### Otro incendio en Málaga

MALAGA.—Se ha declarado un incendio en una fábrica de calzados en la Calle de Granada.

Algunos vecinos se arrojaron por los balcones, resultando ilesos por la poca altura del edificio.

Un guardia resultó herido.

#### Nuestra acción en Marruecos

La columna Marzo toma la importante posición de Dar el Berda.—Nuestras bajas

En el ministerio de la Guerra se facilitó ayer una nota á la prensa

dando cuenta de haber ocupado el general Marzo con su columna la posición de Dar el Berda, situada sobre los balles de Telaza, de Beni Issef y Stan.

Domina en absoluto sus vegas, en las que tienen cultivos las cabilas de Beni Arós, Beni Issef y Sumata, constituyendo en realidad la clave del dominio económico de aquella región.

La operación se desarrolló bien, no obstante combatir con numeroso enemigo de Sumata y de Tazarut, que se corrió por el lado izquierdo de la columna y que á toda costa trataba de impedir nuestros propósitos con gran tenacidad y acometividad, contratada por la valentía y pericia de nuestras tropas, que lo ha castigado duramente.

Las bajas de que se dá cuenta en el telegrama oficial, son un teniente del Tercio, muerto y dos tenientes heridos, y uno contuso de Regulares de Tetuán, más siete muertos y cuarenta heridos de tropa, en su mayoría indígenas.

#### Sin novedad

En los territorios de Ceuta y Lárache, sin novedad.

#### Varias noticias oficiales del territorio de Melilla

En territorio de Melilla, en las proximidades de Ezmila se ha encontrado un camión automóvil muy destrozado, que fué remolcado.

La policía ha recogido un cañón Krap de 9 centímetros en el poblado de Man.

Anteayer fué cañoneada sin consecuencias la posición Chaif.

Las piezas enemigas al Norte y Sur de Mesau (Beni Said) dispararon hacia Quebdani, sin consecuencias para nuestras tropas.

Los aviadores no efectuaron anteayer vuelos, por el mal estado del piso aerodromo.

En la mañana de ayer, uno de los aparatos que bombardeaba los poblados del Alto Guardiania sufrió un impacto en el motor, que le obligó á tomar tierra en Dar Drius, sin otras consecuencias.

#### Los moros siguen bombardeando el Peñón

En el Peñón de Velez, hasta las 14 de ayer, tranquilidad y á dicha hora rompió el fuego, hasta las 15'30, durante cuyo tiempo ha hecho unos veinte disparos.

Resultó levemente herido el soldado de Alcántara Doroteo Velazquez, que continuó prestando servicio después de curado.

#### AUDIENCIA

Señalamientos para hoy.

TARANCÓN.—Pleito seguido entre don Pedro González Mendoza y don Manuel Ambrosio Belinchón y otro, sobre reivindicación de una finca.

Letrados, señores Serrano Jover y Martínez Lorenzo.

Procuradores, señores Ponce y Cantos.

DE MADRID

## Crónica Financiera

Ni en cuantía de operaciones ni en condiciones generales, el mercado madrileño, sufrió en esta cepena nada extraordinario, pero hubo, si alguna mayor animación en los Fondos públicos, en ferrocarriles, y la nota saliente del descenso de los Tabacos. A esto se concreta lo saliente de nuestra Crónica, y no es poco, dado el estancamiento que sufre la Bolsa desde hace mucho tiempo, por atender solo á pequeñas exigencias del contado, y por estar muerta la especulación, que hoy tiene su albergue, en ferros, un poco en azucareras y se inicia en Tranvías; en este último papel parece que intervienen desde su origen, cuantos fracasaron en Felgueras, despues de realizar bonitos negocios.

El interior, se mantuvo con pequeñas diferencias de 63,60 á 70 mayor cambio, para acabar al primer fijo en la serie F con escasa variación en las restantes series.

Las demas Deudas del Estado mejoran sin uniformidad lo que pone de manifiesto el escaso negocio, distinguiéndose los amortizables al 5 por 100 pues el viejo, sostiene el tipo de 95,50 despues de algunas oscilaciones, mientras que el nuevo, de 95,40, va descendiendo hasta 94,60.

Exterior, sube de 84,50 á 84,60 (hablamos siempre de la partida) y el 4 por ciento amortizable adelanta de 87 á 88 despues de descender á 87,50.

Sostenidos nada mas ó con pequeñas variaciones las Obligaciones del Tesoro, los valores municipales con la estrechez de operaciones de siempre, sin que haya nada que comentar.

Las cédulas del Hipotecario muy firmes, las del 4 por 100 de 89,50, terminan á 81,40; las del 5 por 100, 25 con 1,4 de adelanto y las del 6 por 100, 106,30 y 90 con 30 centimos de ganancia.

En los industriales muy animados los ferros; Alicante á 309 con 6 pesetas de mejora; Nortes, 314, con 9,12 pesetas de subida. Los Tabacos, de 239, llegan á 205, reponiendo á 211; azucareras pedidas y sostenidas el corro en preferentes, á 65 y Tranvías á 38,50; Felgueras que según parece piensan adquirir 500 acciones por medio de proposiciones en pliegos cerrados, abandonadas á 41.

El grupo bancario, el de España á 540, cambio anterior; Hipotecario á 270, que dara un nuevo dividendo del 4 por 100 haciendo en total del 10 por 100.

Las obligaciones, sobre todo las de los Ferrocarriles, continúan en su mayoría en alza. Según se dice el aumento del nuevo 15 por 100 se dará por decreto pero no influye en el corro de acciones por tenerlo ya descontado.

Dinero fácil y barato, por dobles.

Del cambio internacional, segui-

mos donde estábamos, sin necesidades, sin negocio, con variaciones que nada alteran el aspecto general y sin que hasta la fecha la Conferencia fracasada, como se previó, de Génova, tenga influencia alguna.

R. Molina Cánovas

Redactor de «El Financiero».  
Madrid 2 Mayo 1922.

## Espectáculos

TEATRO CERVANTES

«La araña azul» es un vodevil más, que «pasa» porque lo sirve la compañía Puchol-Azores.

Mucho baile, mucho decorado gran movimiento escénico; pero, en resumen, nada entre dos platos.

Los artistas, quizás por el privilegio, que otorga á los necesitados, rivalizaron en el desempeño de sus papeles, haciendo de la obra una filigrana.

Luisa y María Puchol, Luis Bori y Mariano Azores... ¿para qué seguir? Todos insuperables.

Esta noche, á las diez menos cuarto, la opereta inglesa en tres actos, libro de James T. Tanner, cantables de Adrián Ross et Percy Greeribank; adaptación española de José Jackson Vergari y José Paz Guerra, música del maestro Lionel Anosickton, titulada «Los quáqueros».

SALON LICEO

Grandes secciones á las siete menos cuarto de la tarde y nueve y tres cuartos y once y media de la noche.

La sección de tarde, cine solo á precios populares.

Por la noche cine y variedades.

Exito colosal de la hermosa bailarina María Pujol.

Gran éxito de de aplaudida cancionista Solita Sanahuja.

Hoy comenzará á proyectarse la grandiosa y emocionante película en tres jornadas que lleva por título «Aventuras de Buffalo Bill», la mejor film que se conoce.

## Instrucción Pública

En concurso de traslado se propone á don Camilo Candel, de Jorquera, para la vacante de maestro de sección de la escuela graduada aneja á esta Normal de Maestros.

Ha regresado de girar visita á las escuelas nacionales de varios pueblos del partido de Chinchilla, el Inspector de primera enseñanza don Joaquín Salvador Artiga.

## Pérdida

de ochocientas pesetas en billetes del Banco de España, la mañana del día 1.º del actual entre las oficinas del Banco Central y de la Administración de Correos.

En la Redacción de este periódico se gratificará á la persona que hubiese hallado dicha cantidad y la entregue.

EL DIARIO DE ALBACETE  
decano de la Prensa local